

Iztapalapa, Ciudad de México, 05 de marzo de 2025  
BOL. 189/050325

## **INFO CDMX Y ALCALDÍA IZTAPALAPA LOGRAN JORNADA EXITOSA SOBRE TRANSPARENCIA Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES CON LA CIUDADANÍA**

- *La transparencia y la rendición de cuentas son pilares imprescindibles de la gestión pública para los gobiernos progresistas y democráticos, señaló Aleida Alavez*
- *La transformación que se vive es la oportunidad para fortalecer a los organismos garantes de transparencia y privacidad. Estamos en un momento histórico y lo vamos a aprovechar para que logremos darles a ustedes la atención que merecen: Laura Lizette Enríquez Rodríguez*
- *Hoy, en el contexto de la transformación que vive la República, la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción no son sólo aspiraciones, sino realidades que forman parte de la vida en esta gran capital: Julio César Bonilla Gutiérrez*

El Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFO CDMX) y la Alcaldía Iztapalapa realizaron con éxito la Jornada por la Transparencia y la Privacidad 2025, un espacio diseñado para fortalecer la cultura de la transparencia, la rendición de cuentas, la protección de datos personales y el Estado Abierto, entre la ciudadanía.

En la explanada de la Alcaldía, la titular de la demarcación, Aleida Alavez Ruíz dio la bienvenida a las y los asistentes quienes participaron en actividades interactivas, asesorías y pláticas especializadas, donde se resaltó la importancia del acceso a la información como un derecho clave para la toma de decisiones informadas.

En su breve mensaje, la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz señaló que la transparencia y la rendición de cuentas son pilares imprescindibles de la gestión pública para los gobiernos progresistas y democráticos, toda vez que las decisiones que se tomen por parte del gobierno en turno forzosamente deben estar al alcance de los ciudadanos de una manera accesible, clara y veraz, lo que coadyuva y favorece a la constante vigilancia de los recursos públicos y que estos se ejerzan en estricto apego a la ley.

Tras dar una cordial bienvenida a la embajadora de Venezuela en México, Stella Marina Lugo, al embajador de la República de Azerbaiyán, Mammad Talibov y al secretario de Transparencia y Anticorrupción de la Presidencia de la República de Colombia, Andrés Idárraga Franco, la mandataria de Iztapalapa dijo:

“Esta es Iztapalapa de la Transformación y que bueno que estén hoy aquí presentes. Qué gusto que nos visiten nuestros países hermanos, haremos muchas cosas con todos los pueblos de América Latina, en una lógica de unir a nuestros pueblos y nuestras culturas”.

Alavez Ruiz hizo hincapié que en la medida en la que una alcaldía o municipio sea transparente y rinda cuentas sobre el ejercicio del gasto público, se generará mayor confianza entre las y los ciudadanos, generando un incentivo para el pago de impuestos.

El objetivo de esta jornada, apuntó, es garantizar el derecho al acceso a la información pública y la protección de datos personales, así como impulsar la transparencia, la rendición de cuentas en la Ciudad de México, obviamente, en beneficio de nuestra sociedad.

También destacó, entre las actividades más trascendentales de la alcaldía, el acceso a la información, como la visión pluricultural de su administración para proteger los derechos de todas y todos los ciudadanos.

Así como la capacitación de personal de estructura y mando en temas de lenguas de señas y la protección de la privacidad de las y los ciudadanos.

La jornada contó con la presencia de servidores públicos de la Alcaldía y de diversos sujetos obligados, así como invitados especiales a nivel internacional como: Andrés Idárraga Franco, Secretario de Transparencia y Anticorrupción de la Presidencia de la República de Colombia; Stella Marina Lugo Bentancour, Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de la República Bolivariana de Venezuela; Mammad Talibov, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de Azerbaiyán y Carmen Arenas, Asesora Secretaria de Transparencia de la Presidencia de la República de Colombia.

Al tomar la palabra, el Comisionado Ciudadano Julio César Bonilla Gutiérrez afirmó que el acceso a la información pública, la transparencia, la rendición de cuentas, el combate a la corrupción y la defensa de la privacidad, son valores que centrales de cualquier democracia moderna.

“Para el INFO Ciudad de México, esta es una nueva oportunidad para reafirmar los principios y valores democráticos que tantos esfuerzos han requerido. Hoy, en el contexto de la transformación que vive la República, la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción no son solo aspiraciones, sino realidades que forman parte de la vida en esta gran capital”, afirmó el Comisionado.

En su oportunidad, la Comisionada Presidenta del INFO CDMX, Laura Lizette Enríquez Rodríguez, afirmó que la transformación que se vive es la oportunidad para fortalecer a los organismos garantes de transparencia y privacidad. “Estamos en un momento histórico y lo vamos a aprovechar para que logremos darles a ustedes la atención que merecen”, añadió.

Destacó que el Instituto seguirá trabajando hasta el último día para que las personas sigan ejerciendo sus derechos de acceso a la información y de protección de datos personales, e invitó a las personas a seguir preguntando y buscando información porque el derecho no desaparece, se mantiene y se debe aprovechar para mejorar la vida cotidiana.

Al finalizar la inauguración de la “Jornada por la Transparencia y la Privacidad”, el INFO CDMX hizo entrega del reconocimiento por la “Jornada por la Transparencia y la Privacidad 2025”, al Director de Gobierno de Iztapalapa, Mucio Israel Hernández Guerrero.

Posteriormente, se llevó a cabo la 8ª Sesión Ordinaria del Pleno en la explanada, encabezado por las personas Comisionadas Laura Lizette Enríquez Rodríguez, Julio César Bonilla Gutiérrez y María del Carmen Nava Polina, consolidando su compromiso de acercar los derechos de acceso a la información y protección de datos personales a la ciudadanía.

--oOo--